

Brizon : un colloque prévu en 2015

L'association laïque des Amis de Pierre Brizon et des monuments pacifistes de l'Allier s'est réunie en assemblée générale à Franchesse, là où Pierre Brizon naquit en 1878 et où il fut élu maire en 1907. Là aussi où une épitaphe rappelle qu'il fut l'un des trois députés français à avoir refusé de voter les crédits de guerre le 24 juin 1916.

Olivier Mathieu présidait cette réunion en présence de Gérard Vernis, maire de Franchesse, et de Bernard Brizon, le petit-fils de Pierre Brizon.

L'association compte une cinquantaine d'adhérents, tous pénétrés de pacifisme et de laïcité.

L'association a rendu hommage à Edmond Mallet, l'ancien maire de Rocles, une commune qui comporte un monument



PROJETS. L'association laïque des Amis de Pierre Brizon et des monuments pacifistes de l'Allier a développé ses principaux projets pour cette fin d'année et en 2015.

pacifiste autour duquel l'association a organisé un rassemblement de 170 personnes. Elle regroupera ses troupes auprès de ce monument le samedi 8 novembre. Objectif : la réhabilitation des fusillés pour l'exemple (entre 600 et 700) dont la proposition de loi vient d'être rejetée par le Sénat.

Autre action promise, un regroupement autour de la statue de la Liberté de Vichy le 20 septembre, en hommage à la fondation de la République en 1792.

En cette année du centenaire du début de la Grande Guerre, plusieurs autres initiatives seront prises afin de valoriser les idées pacifistes : comme le 29 novembre, à Lapalisse, pour répondre au coup d'Etat de Bonaparte en 1851. Une conférence sera également proposée à Buxières-les-Mines le 3 octobre par l'association Gueules noires et Bocage, Reflets du temps passé.

Tout cela sera le prélude au colloque que les Amis

de Pierre Brizon mettront sur pied à Franchesse, le samedi 27 juin 2015, et dont le thème sera les conférences internationales socialistes qui tentèrent de résister à l'esprit guerrier développé en Europe (Zimmerwald en 1915, Kienthal et Berne en 1916). Un spectacle de lectures pourrait conclure ce colloque.

Autre projet, la numérisation des numéros de *La Vague*, l'organe d'information fondé et dirigé par Pierre Brizon. ■